

Comme l'indique le tableau I, la construction absorbe environ les deux tiers des investissements globaux chaque année, et les machines et le matériel, environ le tiers. Récemment, il y a eu une légère tendance vers la hausse dans la proportion du total représenté par l'achat de machines et de matériel, laquelle a monté de 32.5 p. 100 en 1961 à 35.9 p. 100 en 1965. La proportion des investissements consacrée à la construction domiciliaire a également augmenté de 17.9 p. 100 en 1961 à 18.5 p. 100 en 1964, mais elle a subi une baisse à 16.7 p. 100 en 1965. Les dépenses de construction non domiciliaire ont subi une baisse de 49.6 p. 100 du total en 1961 à 47.4 p. 100 en 1965.

I.—Investissements en constructions, machines et équipement, en dollars courants et constants (1957), 1955-1965

Nota.—1955-1964: chiffres définitifs; 1965: chiffres provisoires.

Année	Investissements						Total en % du produit national brut	
	Constructions		Machines et équipement		Total		Dollars courants	Dollars constants (1957)
	Dollars courants	Dollars constants (1957)	Dollars courants	Dollars constants (1957)	Dollars courants	Dollars constants (1957)		
	(millions de dollars)							
1955.....	4,169	4,512	2,075	2,305	6,244	6,817	23.0	23.5
1956.....	5,273	5,445	2,761	2,888	8,034	8,333	26.3	26.4
1957.....	5,784	5,784	2,933	2,933	8,717	8,717	27.3	27.3
1958.....	5,830	5,865	2,534	2,467	8,364	8,332	25.4	25.9
1959.....	5,709	5,557	2,708	2,500	8,417	8,147	24.1	24.5
1960.....	5,453	5,224	2,809	2,636	8,262	7,860	22.8	23.0
1961.....	5,518	5,331	2,654	2,455	8,172	7,786	21.8	22.3
1962.....	5,787	5,388	2,928	2,643	8,715	8,031	21.5	21.7
1963.....	6,157	5,623	3,236	2,559	9,393	8,482	21.6	21.6
1964.....	7,004	6,139	3,940	3,334	10,944	9,473	23.1	22.7
1965.....	8,201	6,756	4,597	3,793	12,798	10,549	24.6	23.6

En 1965, tous les secteurs économiques, sauf le commerce, ont déclaré un accroissement des immobilisations par rapport à 1964. Les industries primaires ont connu une augmentation de 161 millions de dollars, soit de 11 p. 100, dont 92 millions proviennent de l'agriculture et de la pêche. Les investissements dans l'industrie minière ont accusé une avance de 112 millions en 1964, mais de seulement 55 millions en 1965. Au cours de cette dernière année, des dépenses plus considérables effectuées pour la mise en valeur des gaz et des pétroles furent compensées par des immobilisations moindres pour le minerai de fer et les mines. Les dépenses en nouveaux aménagements manufacturiers ont augmenté de 407 millions (22 p. 100), surtout grâce aux immobilisations accrues dans le secteur de l'industrie chimique (la production des engrais, des plastiques, de la soude caustique, du chlore et des fibres synthétiques), dans la fabrication des pâtes et papiers, et dans l'industrie du matériel de transport (surtout dans l'industrie de l'automobile). Les immobilisations au chapitre des services d'utilité publique (y compris le transport, les communications et l'entreposage, et autres services tels que le gaz, l'eau et l'électricité) ont augmenté de 350 millions (17 p. 100); une bonne partie de l'avance a découlé de programmes substantiellement plus vastes entrepris par les producteurs d'énergie électrique, les réseaux ferroviaires et les réseaux de transport urbain, compensés partiellement par les immobilisations moindres pour les oléoducs et les gazoducs. En 1965, la construction domiciliaire a augmenté de 105 millions, hausse modeste de 5 p. 100. Le commerce, les finances et les services commerciaux ont augmenté leurs investissements de 176 millions (17 p. 100). Les institutions (hôpitaux, écoles, universités, églises et maisons de bien-être) ont connu une augmentation de 238 millions (31 p. 100) soit le taux d'augmentation le plus considérable. De cette dernière catégorie, 140 millions ont été dirigés vers les écoles, 87 millions pour la construction universitaire et 18 millions pour les hôpitaux; d'autres institutions, y compris les églises, ont diminué d'environ 9 millions. Les dépenses d'investissements par les divers paliers